



TAPRIZA VEREIN Bahnhofstr. 35 CH-8001 Zürich

Protokoll der 21. statutarischen Generalversammlung  
des Tapriza Vereins vom 28. Juni 2019

Ort: Quartierzentrum Hirslanden, Forchstr. 248, 8032 Zürich, Beginn: 19:00 Uhr  
Anzahl Stimmberechtigte: 23, ab Traktandum 3: 24 Personen,  
Total Anwesende inkl. Gäste 33 Personen.

### **1. Begrüssung/Tagesordnung der GV**

Begrüssung durch Franziska Dörig (Vize-Präsidentin) und Jenny Bentley (Geschäftsführerin).  
Wahl der Stimmzählerinnen: Sandra De Nardo, Cornelia Klemme  
Protokoll: Christiane Voegeli

### **2. Protokoll**

Das Protokoll der 20. Generalversammlung vom 10. März 2018 wird genehmigt.  
Stimmen: Ja: 23; Nein: 0; Enthaltungen: 0

### **3. Bericht über die Ereignisse im 2018 von**

#### **a) Tapriza Schule:**

Der Rohbau des ersten Eingangsflügels ist nun fertig gestellt. Die Bauarbeiten dauerten bis Mitte Jahr. Die neuen Klassenräume wurden bezogen.

Der Rest des ältesten Teils des Schulgebäudes wurde abgetragen und das neue Fundament gelegt. 25 Arbeiter waren beschäftigt. Im Moment ist der Aufbau unterbrochen, da die Bewilligung für das zusätzlich benötigte Holz noch nicht eingetroffen ist. Es braucht mehr Holz, um das Haus mit Holzverstrebungen zu stabilisieren. Die Bauarbeiten werden weitergeführt, sobald sich diese Situation geklärt hat.

Die Schulleitung hat 2018 zwei neue Lehrerinnen angestellt. Beide stammen aus der Region und werden von der Regierung bezahlt. Der Vorstand ist sehr froh über diese Wahl, denn bisher war es schwierig für die entlegene Gegend weibliche Lehrpersonen zu gewinnen.

In Dunai fand eine Lehrerweiterbildung statt, an welcher sieben Lehrpersonen der Tapriza Schule teilnahmen. Ihr Feedback was sehr positiv. Sie setzen die neuen Methoden motiviert ein.

Bei den Prüfungen zum Schuljahresabschluss wurde die beste Schülerin des Distriktes erkoren. Sie stammt von der Tapriza Schule! Wir sind stolz und gratulieren herzlich!

Die Schulabgänger/innen haben die Abschlussprüfung bestanden. Wir gratulieren herzlich! Im November 2018 hat Vorstandsmitglied C. Voegeli die Tapriza Winter School in Kathmandu besucht.

Neu bekommen Kinder aus entlegenen Gebieten für die Internatskosten finanzielle Unterstützung. Die Tapriza Schule hat Gelder für 20 Schulkinder erhalten. Damit nicht einzelne ausgewählt werden müssen und alle von dieser Unterstützung profitieren, entschlossen das Dorfkomitee, das Elternkomitee und die Schulleitung dieses Geld für die Winterschule zu verwenden.

Lopon Tenzin Namdak Rinpoche, oberster Lehrer der Bön-Religion spendete der Schule heilige Bön-Bücher. Dies ist eine grosse Ehre. Die Bücher wurden an der Schule feierlich empfangen.

Der Verein hat einen grosszügigen Beitrag für das Schulgebäude von einer Stiftung erhalten. Unter anderem wird damit die Solaranlage auf dem Eingangsgebäude finanziert. Diese versorgt einen Teil der Schule mit Strom.

## **b) Gesundheitsprojekte**

Die medizinische Fachkraft Pasang Dolma führt im Moment den regionalen Gesundheitsposten alleine, da der *Health assistant* Kalsang den *Bachelor in Public Health* in Kathmandu absolviert. Kesang Lhamo, die Tochter des Schulleiters Semduk Lama, auch ausgebildete *Health assistant* wäre bereit, Pasang zu unterstützen. Darüber entscheidet das Komitee des lokalen Verein Tashi-D demnächst.

Der Arzt Hans Marty hat im Frühling Dolpo besucht und einen Bericht zur Situation erstellt.

2018 wurde ein Camp zur Ohrengesundheit organisiert. Weiter führte Pasang Dolma einen Workshop zu Menstruation durch. 2019 wird wiederum ein Gesundheitscamp stattfinden.

## **c) weitere Informationen:**

Im vergangenen Jahr wurden die Metallmasten für die Stromversorgung in Pugmo nach Dolpo transportiert. Der Transport war beschwerlich. Für die richtige Verkabelung werden nun Experten angestellt. Der Tapriza Verein wird dieses Projekt weiterhin unterstützen.

Ebenso erwägt der Vorstand die Unterstützung von Ausbildungen: Drei Absolvent/innen der Schule möchten eine Lehrerausbildung machen, eine Person Umweltwissenschaften studieren. Diese Ausbildungen finden in Kathmandu statt, nach der Ausbildung möchten alle vier nach Dolpo zurück. Sie haben bereits Anträge an das Tashi-D. Komitee in Dolpo eingereicht.

## **4. Bericht der Rechnungsprüfung**

Die Kassierin Sabina Lichtensteiger liest den Revisionsbericht vor. Er wird zur Annahme empfohlen. Wir danken ihr für die Buchführung. Ein grosser Dank geht an Reto Furger von der Accurata Wirtschaft AG für die Revision, die erneut gespendet wurde.

## **5. Jahresrechnung 2018**

Die Jahresrechnung 2018 wurde einstimmig angenommen.

Stimmen: Ja: 24; Nein: 0 Enthaltungen: 0

## **6. Entlastung des Vorstandes**

Stimmen: Ja: 24; Nein: 0 Enthaltungen: 0

Ein Mitglied dankt dem Vorstand und der Accurata AG für die geleistete Arbeit.

Franziska Dörig dankt Jenny Bentley für die riesen Arbeit, die sie im vergangenen Jahr geleistet hat und überreicht ihr eine Kata und Blumen. Sie bedankt sich zudem bei jedem einzelnen Vorstandsmitglied sowie bei Sandra De Nardo und Cornelia Klemme. Sabina Lichtensteiger hat viele Jahre die Buchhaltung des Tapriza Vereins erledigt. Aus zeitlichen Gründen tritt sie nun zurück, wird jedoch mit dem Verein verbunden bleiben. Franziska dankt ihr herzlich für ihren Einsatz.

Jenny Bentley bedankt sich bei Franziska Dörig für ihren grossen Einsatz.

## **7. Budget 2019**

Budget 2019: Der Tapriza Verein hat im 2018 die erwähnte Spende einer Stiftung und eine weitere grosszügige Privatspende erhalten. Diese Beträge werden 2019 für die Bauarbeiten einsetzt.

Das Budget weicht in einigen Konten vom Vorjahr ab. Das Total der Lehrerlöhne wird 2019 höher sein, weil alle Stellen besetzt sind. 2018 waren zwei Stellen offen. Die Weiterbildung der Lehrpersonen ist höher budgetiert als 2018, da eine erfolgreiche Weiterbildung durchgeführt wurde.

Das Budget wurde akzeptiert: Stimmen: Ja: 24; Nein: 0; Enthaltungen: 0